

[Accueil](#)[Revenir à l'accueil](#)[CollectionBoite_007 | Onanisme. Perfectionnement de l'espèce. Police médicale allemande et anglaise.CollectionBoite_007-6-chem | \[cause ? illisible\] Kaan. ItemLallemand. Des pertes séminales involontaires I, 1836 | Collèges \[photocopie\]](#)

Lallemand. Des pertes séminales involontaires I, 1836 | Collèges [photocopie]

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

Coteb007_f0298

SourceBoite_007-6-chem | [cause ? illisible] Kaan.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Lallemand, François](#)

Références bibliographiques[Lallemand, Des pertes séminales involontaires](#)

Référentiel BNF<https://data.bnf.fr/ark:/12148/cb30723135n>

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 22/07/2020 Dernière modification le 23/04/2021

Données de data.bnf.fr

AUTEUR : Lallemand, François (1790-01-26 -- 1790-01-26)

TITRE Des pertes séminales involontaires

LIEU DE PUBLICATION Paris

DATE 1836/1842

EDITEUR Paris : Béchét jeune , 1836-1842

collège

les conditions les plus favorables pour échapper à de pareilles passions ; qu'elle a perverti des garçons qui avaient deux ou trois fois son âge ; enfin, que ces rapports journaliers ont eu lieu pendant quatre ans, sans qu'aucune indiscretion ait pu les faire soupçonner.

Il résulte de tous ces faits une conséquence scientifique importante ; c'est que, chez un grand nombre d'enfants, l'instinct génésique se manifeste avec une grande énergie, plusieurs années avant que l'évolution des organes génitaux ait commencé.

On doit en tirer aussi cette conséquence pratique non moins importante, qu'il ne faut pas attendre les approches de la puberté, pour entourer les enfans de la circonspection la plus pudique, et se méfier de leur curiosité.

Beaucoup de parens sont, sur ce dernier point, d'une insouciance inconcevable : ils laissent jouer ensemble des enfans des deux sexes dans le plus grand pêle-mêle, pendant des heures entières, sans la moindre surveillance, pourvu qu'ils soient à l'abri de tout accident, et que leur tapage ne puisse importuner. Dans le nombre de ces enfans, il est difficile qu'il ne s'en trouve pas un plus instruit que les autres ; et, en supposant qu'aucun d'eux n'ait de questions ou de révélations à faire, il est difficile qu'ils jouent long-temps en pleine liberté sans que l'un d'eux fasse quelque découverte, et alors, vous pouvez compter qu'elle se répandra avec la rapidité de l'éclair et le mystère le plus impénétrable.

La confiance de bien des parens dans l'ignorance de leurs enfans, leur fait aussi commettre d'autres imprudences dans les témoignages d'affection qu'ils se donnent

devant eux. Souvent la même chambre, la même alcove renferme les lits des uns et des autres : il n'est pas au pouvoir de tous d'éviter cet inconvénient, mais tous doivent être bien persuadés que le sommeil des enfans n'est pas toujours aussi réel, aussi profond qu'ils pourraient le croire.

Mais il suffit d'indiquer ces faits, pour que chacun en tire les conséquences : je me hâte d'aborder une question dont la gravité a été sentie par tous ceux qui ont écrit sur la masturbation, je veux parler des maisons d'éducation.

Si j'en juge par ma propre observation, sur dix masturbateurs dont la santé s'est altérée immédiatement ou consécutivement, on peut en compter neuf qui se sont perdus au collège ou dans un pensionnat. Tout ce que j'ai lu dans les auteurs, m'a convaincu que cette proportion n'était pas exagérée. L'enfant élevé dans le sein de sa famille, est entouré de causes capables d'éveiller sa curiosité, ses desirs ; mais elles agissent isolément, accidentellement ; elles ne produisent un effet profond que sur les imaginations ardentes : mille distractions peuvent en détourner l'influence. Au collège ces causes n'existent pas, mais il y en a d'autres : elles sont moins nombreuses, moins variées, mais elles agissent d'une manière bien plus active et plus continue ; leurs effets sont directs et presque inévitables. L'enfant trouve en arrivant un foyer de contagion qui s'étend bientôt jusqu'à lui ; car le mal y est établi d'une manière endémique, et se transmet, sans interruption, des anciens aux nouveaux venus. Si quelques individus privilégiés échappent d'abord à ces initiations perfides, ce sont ceux qui n'y éprouvent encore

BnF
MSS

L'élève
de par la
revenue 3

~~collège~~
Ar
1836.

1885

The first part of the report deals with the general situation of the country, and the progress of the various branches of industry and commerce. It is found that the country is in a state of general prosperity, and that the various branches of industry and commerce are all making rapid progress. The agriculture is particularly flourishing, and the various manufactures are all increasing in quantity and quality. The commerce is also in a state of general prosperity, and the various branches of trade are all making rapid progress.

The second part of the report deals with the state of the various branches of industry and commerce. It is found that the agriculture is particularly flourishing, and the various manufactures are all increasing in quantity and quality. The commerce is also in a state of general prosperity, and the various branches of trade are all making rapid progress.

1885
 1885

1885
 1885